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Après 2 ans de Covid, comme si cela ne nous suffisait pas, l'année 2022 a elle été marquée par 

une crise énergétique combinée à une inflation galopante sans précédent depuis de nombreuses 

décennies. Au niveau de la FMWB, nous avons fait tout ce que nous pouvions afin que l'impact 

de cette inflation soit limité à son minimum sur les différentes activités organisationnelles et la 

tarification de nos licences. A l'exception des licences FIM, dont le montant total ne dépend 

forcément pas exclusivement de nous, aucun tarif n'a été revu à la hausse en 2022. Il me semblait 

important que chacun ici présent soit conscientisé de cet effort consenti tant au niveau de la 

FMWB que de notre assureur. 

Mais avant d'aller plus loin, je me dois de revenir comme malheureusement chaque année, sur 

la disparition de quelques personnalités qui ont marqué l'Histoire de la FMB et de la FMWB. Je 

pense notamment, en tant qu'organisateur du motocross international de Orp, en tant que 

membre du Conseil d'administration de la FMWB pendant de nombreuses années et en tant que 

Président de la FMB de 2008 à 2012, à Robert Gysembergh. D'autres figures emblématiques de 

notre sport nous ont également malheureusement quittés. Je ne vais pas citer tous les noms, ne 

souhaitant commettre aucun impair en omettant de citer l'un d'entre eux mais je me permets 

malgré tout d'avoir une pensée émue pour André Malherbe, multiple champion du monde et 

exemple de courage et de pugnacité au cours de sa vie post-sportive. 

Je vous invite, en mémoire de toutes ces personnes qu'il ne m'est malheureusement pas possible 

de citer de manière exhaustive, mais qui ont œuvré pour écrire l'Histoire de notre passion et 

pérenniser notre action, à observer un petit moment de recueillement.  

Je vous remercie !  

Après plus de 3 années passées sans secrétaire général, dont deux impactées par la crise Covid, 

le secrétariat de la FMWB a enfin pu recouvrer une structure et une organisation qui permettent 

aux membres du Bureau exécutif de souffler quelque peu.  

Je profite donc du moment qui m’est offert face à vous, pour remercier bien sincèrement toutes 

les personnes qui ont suppléé au travail quotidien d'un secrétaire général pendant 3 ans, qui ont 

assuré le suivi du travail administratif et financier ainsi que le collationnement de toutes les 

données nécessaires pour renvoyer, dans les temps, entre autres à l'ADEPS, des dossiers aboutis, 

à savoir Thierry Klutz, Jean Patinet, Christian Dejasse et enfin Marc Parizel, notre Premier Vice-

président à qui je souhaite, puisque c'est aujourd'hui son dernier jour dans cette fonction, de 

pouvoir consacrer plus de temps à prendre soin de sa santé et à qui je dis : Merci ! 



Page 2 of 6 

 

Rapport du Conseil d’Administration 

 https://www.facebook.com/groups/FMWBasbl/                                                www.fmwb.be 

Souvent critiqué, mais toujours présent pour dépanner, même ceux qui le critiquent ; quelque 

fois, c'est vrai, un peu trop prolixe et parfois un peu décousu, mais toujours volontaire pour 

accomplir les tâches les plus rébarbatives ou celles qui n'ont pas nécessairement pour effet final 

d'être mis en valeur ! Et cela n'en a que plus de valeur à mes yeux. 

Marc, permets-moi au nom du Conseil d'administration de la FMWB de te remercier pour tout le 

travail accompli pendant ces 6 années. Moi, je sais ce qu'on te doit, que ce soit au niveau du BEX, 

de l'enduro, du Supermoto, des Loisirs et du cahier des charges de la Formation cadres MSIn ! 

Et je profite de ce moment quelque peu solennel pour te remettre, au nom de la FMB cette fois, 

la médaille d'or octroyée aux bénévoles pour 30 années de service et de vrai travail consacrés au 

sport motocycliste mais aussi à sa section Loisirs. Et rassure-toi, ce n'est pas un adieu car nous 

aurons encore besoin de toi pour mener à bien certaines tâches au sein de différents groupes de 

travail ou Commission ! 

Vie des Clubs 

Au niveau des membres, le nombre s'est stabilisé. Au 31 décembre 2022, 68 asbl composaient la 

FMWB. Certes, l'essentiel par rapport à l'image que nous souhaitons véhiculer à travers les 

médias et parfois le monde politique, ne devrait pas être le nombre de membres mais plutôt le 

nombre d'activités, leur qualité et les projets initiés par ces membres ; mais le nouveau décret 

en matière de subsides de fonctionnement des Fédérations sportives attribue dorénavant les 

subsides en question, entre autres, en fonction du nombre de membres des fédérations. Vous 

l'aurez donc compris : il est devenu important pour la FMWB d'être composée d'un maximum de 

membres. 

Concrètement, depuis notre dernière Assemblée générale, 3 clubs ont quitté la FMWB ou ont 

cessé leurs activités. 3 nouveaux clubs nous aussi rejoints. A savoir :  Les Amis du Circuit pour la 

Section provinciale du Hainaut, Endurance de petite cylindrée pour Liège et Concept See pour 

Namur. 

Comme il est de tradition de remettre à nos nouveaux membres les couleurs de la Fédération 

lors de l'Assemblée générale, j'invite les représentants de ces clubs, ainsi que celui de Kangourou 

Velo trial Club qui ne l'a pas reçu l'an passé, à venir auprès de moi récupérer ce drapeau qu'ils 

arboreront fièrement lors de chaque organisation.  

Relations avec la Fédération Wallonie Bruxelles et l’ADEPS  

En 2022, l’ADEPS a pu organiser 5 stages, en formule internat ou externat, tous dédicacés à 

l’initiation de nos enfants à la pratique de la moto ; ce, bien sûr, et comme chaque année depuis 

près de 10 ans maintenant, en parfaite collaboration avec la FMWB, de ses coachs brevetés et 

grâce au matériel toujours loué et entretenu par la FMWB. J'en profite d'ailleurs pour remercier 

vivement et sincèrement Thierry Klutz pour le temps qu'il passe à entretenir et remettre en état 

notre charroi. 

En 2023, en principe, 5 ou 6 nouveaux stages devraient être programmés et le contrat de location 

de notre matériel sera reconduit d'ici peu. 
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Au niveau de nos sportifs de haut niveau, 1 seul contrat a été reconduit en 2023, celui d'Antoine 

Magain qui va, cette année, devoir viser encore plus haut au championnat du monde d’Enduro. 

Malheureusement, Amandine Verstappen n'a pas atteint les objectifs extrêmement pointus fixés 

par l'ADEPS et n'a donc pas vu son contrat reconduit en 2023. L'ADEPS, en cette année pré-

olympique n'a pas été sensible non plus aux différents appels effectués par notre Directeur 

technique, Thierry Klutz, par le Président de l'Académie, Freddy Tacheny et moi-même pour 

permettre à d'autres jeunes pilotes talentueux au niveau mondial de pouvoir bénéficier d'une 

telle opportunité. Mais nous n'abandonnerons jamais et nous réitèrerons chaque année nos 

demandes afin que les pilotes qui devraient selon nous en bénéficier puissent être reconnus. 

Au niveau des stages que nous avons mis en place avec le Plan Programme 2022, je laisserai à 

Thierry le plaisir de vous donner un bref résumé des activités offroad qui ont été initiées 2022. 

Enfin, grâce à l'intervention de notre Secrétaire général et de notre Trésorier pour le paiement, 

248 licenciés sportifs FMWB ont pu bénéficier d'une petite aide financière via la formule Pass- 

sport mise en place par la Fédération Wallonie Bruxelles pour relancer le Sport après la crise 

sanitaire. 

Pratiquants 

Lorsqu'on parle de pratiquants, on parle évidemment des licenciés sportifs et loisirs. 2022 fut 

l'année de tous les records puisque la FMWB a émis, au total, 2394 licences annuelles dont 2005 

sportives ainsi que 875 licences '1 manifestation'. Ce qui bien sûr a généré un surcroît de travail, 

parfaitement assimilé par notre secrétariat. Je me permets à ce propos de rappeler que le rôle 

des clubs ne se limite pas à encaisser une éventuelle cotisation annuelle. Leur rôle est également 

de soutenir, d'aider et d'informer leurs membres. Ce n'est en effet pas aux employés de la FMWB 

ni aux membres du Bureau exécutif d'effectuer le travail de certains clubs. Si certains d'entre 

vous ont besoin d'une formation, n'hésitez pas à le dire et nous mettrons cela en place. 

Au niveau des Loisirs, les traditionnelles concentres ont repris après la crise Covid, avec un 

nombre identique. Le nombre de licenciés est quelque peu reparti à la hausse en 2022 par 

rapport à 2021. L'émission des Collectors FMWB mettant à l'honneur nos anciens champions a 

sans doute influencé positivement ce regain d'intérêt. J'ai d'ailleurs à ce propos reçu pas mal 

d'avis positifs par rapport à cette initiative. 

Au niveau des résultats dans les championnats nationaux, ce fut, comme en période pré-Covid, 

une razzia sur les prix opérée par les pilotes, passagers et clubs sous label FMWB. Les 6 titres 

individuels possibles et l'un des 3 titres inter clubs ont en effet été remportés par nos 

représentants. Félicitations à toutes et tous ! 

A titre d'information, le Collector 2 avec certificat est sorti. Il est dès aujourd'hui en vente pour 

toutes les personnes membres d'un club affilié à la FMWB, au même tarif que l'an passé : 20 € 

pour un, 35 € pour 2. Après Joël Robert en 2022, c'est au tour de Gaston Rahier à être mis à 

l'honneur en 2023. 
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Au niveau sportif, nous avons également continué à investir dans les formations et les stages, 

soit directement via notre Plan programme sous la houlette de notre Directeur technique, soit 

indirectement via les sessions de perfectionnement pour nos jeunes académiciens au sein de la 

Belgian Motorcycle Academy. J'en profite pour remercier Pierre Gillion pour le travail de 

coordination effectué et salue, avec joie, le retour le Heikki Sermon. 

Une première session de formation cadre 'Moniteur Sportif Initiateur' a vu le jour dans le courant 

du 4ème trimestre 2022 et du 1er trimestre 2023. Merci à la cellule 'Pédagogie', ses rédacteurs, ses 

coachs et à son coordinateur Jammy Cornil d'avoir mené à bien la repris de ces sessions de 

formation, ô combien importantes pour nos coachs. A cela a été ajouté, un cours obligatoire de 

revalorisation des anciens brevets 'niveau 1' et 'niveau 2' pour se conformer aux exigences de 

l'Adeps : cadre institutionnel et législatif. Ceux qui y ont participé et ont réussi l'examen ont pu 

se rendre compte qu'il ne suffisait pas de paraître pour réussir l'examen.  

Quelle satisfaction aussi de constater que de jeunes pilotes de très haut niveau souhaitent d'ores 

et déjà s'investir dans la formation de ceux qui sont directement dans leurs traces !  

Je profite également de l'instant présent pour remercier tous nos coachs brevetés pour le travail 

qu'ils effectuent, parfois dans des conditions logistiques difficiles, que ce soit au sein de 

l'Académie que lors des stages de motocross et Enduro, et bientôt trial, de nos jeunes talents 

wallons. 

Force est de constater que ces formations commencent sérieusement à porter leurs fruits. Nos 

jeunes talents glanent en effet pratiquement toutes les places d'honneur lors des différentes 

compétitions auxquelles ils participent.  

Enfin, comme chaque année, je profite de l’occasion qui m’est faite en ce jour pour remercier 

tous ceux qui s’investissent, qui encadrent et qui suivent nos champions, mais aussi ceux qui 

coordonnent les disciplines ou qui coachent nos différentes équipes nationales ! 

Administration 

Notre Groupe Facebook avoisine maintenant les 1.800 abonnés. Outre les informations que nous 

faisons régulièrement passer, certains contributeurs l’animent également grâce à leurs 

reportages, photos et interviews. Je rappelle encore une fois que c'est un site de communication 

et donc pas une plate-forme de vente, de dénigrement ou de règlements de compte. Dès lors, 

les publications sont filtrées et les commentaires souvent limités. 

En ce qui concerne nos locaux, nous avons entamé la décoration, notamment avec le lettrage. Je 

me permets d'insister pour que chaque personne qui passe pour une raison ou l'autre à la FMWB 

respecte cet endroit. C'est notre patrimoine à tous et chaque club ici présent a contribué à son 

financement. C'est donc notre devoir à TOUS de le respecter, de veiller à sa sécurité et à sa 

propreté. 
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Personnel 

Après l'engagement de Cindy en août 2021, nous avons entamé les prospections annoncées lors 

de la dernière Assemblée afin de recruter un nouveau secrétaire général. Hervé Cornillie, avec 

qui la plupart d'entre vous a déjà eu l'occasion d'avoir contact, a donc intégré la FMWB le 16 juin 

2022 afin d'y assurer la lourde tâche de gestionnaire au quotidien de notre Fédération, toujours 

sous tutelle du Bureau exécutif et du Conseil d'administration pour les décisions stratégiques.   

Sur base de son expérience antérieure, il s'est très vite adapté à l'environnement de travail 

propre à la FMWB et à ses dépendances comme l'ADEPS ou la FMB. Son apprentissage des tâches 

spécifiques internes a été principalement pris en charge par Jean Patinet que je remercie une fois 

encore pour sa disponibilité et son sens du devoir. Le rôle de Hervé va, dans le futur, devoir 

évoluer vers une plus grande prise de responsabilités, notamment au niveau comptable, mais 

aussi vers une mission de contrôle systématique et presque quotidienne des obligations de 

chacun des impétrants liés de près ou de loin à la FMWB, notamment en matière de délivrance 

des licences et du suivi des organisations. 

Même si tout n'est pas toujours parfait, je profite du présent moment pour remercier Cindy, 

Hervé et Thierry, nos trois salariés, pour leur travail quotidien et leur disponibilité. 

Finances 

Je ne vais bien sûr pas anticiper sur le rapport annuel de Jean Patinet, notre Trésorier depuis 23 

exercices comptables. Jean que je tiens, encore plus que les autres années, à remercier pour le 

travail accompli, pour ses connaissances, le transfert de celles-ci et, de manière générale, pour la 

méticulosité investie chaque année.  

Pourquoi 'Plus que les autres années' me direz-vous ? Et bien, parce que comme vous l'aurez 

compris en constatant l'absence de candidat au poste de Trésorier, Jean a décidé de ne plus 

postuler pour un renouvellement de 4 nouvelles années à un poste qui l'accapare parfois jour et 

nuit, notamment en fin d'exercice comptable pour vous présenter chaque année un bilan clair, 

net, transparent et sans bavure.  

La FMWB a toujours eu pour principe de base d'avoir une gestion financière saine et sans risque. 

Cette politique nous a permis de ne jamais avoir fait la Une des journaux, de toujours avoir eu la 

confiance de notre autorité de contrôle. Et nous continuerons. Mais cette politique a un prix : un 

contrôle permanent et une rigueur sans faille. A l'avenir, comme je l'ai dit précédemment, le 

contrôle incombera au secrétaire général et la rigueur sera du ressort du Bureau exécutif. 

Nous mettrons donc en place un système de contrôle régulier qui permettra à l'avenir, je l'espère, 

d'éviter toutes ces corrections de fin d'exercice et la frustration qui y est liée. 

Réalisations et projets 

Au niveau de la Belgian Motorcycle Academy dont, pour rappel, nous sommes co-fondateurs, 

après la filière Courses sur route mise en place en 2020, la BMA a lancé la filière Supermoto. 

Dorénavant, deux programmes sont donc proposés aux pilotes sélectionnés. Certains 
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académiciens entament en 2023 leur 4ème année académique. J'insiste sur le fait que la 

reconduction n'est pas automatique mais proposée par un Jury au terme d'une évaluation 

complète du pilote sur l'année écoulée. Peuvent donc poursuivre, uniquement les pilotes assidus 

pour qui une marge de progression existe encore. 

Le nombre d'académiciens retenus pour cette année 2023 est de 16, en comptant les pilotes 

reconduits. Les voir arborer avec fierté les couleurs de l'Académie et de la FMWB lors des 

différents événements mis en place ou lors de leur participation à des événements de type 

mondial comme les courses annexes lors du Supemoto des Nations organisé à Mettet l'an 

dernier, est également pour la FMWB une satisfaction immense. 

Au niveau des Loisirs, nous avons relancé la Commission Communautaire en Motocyclisme de 

Loisirs avec la mise en place d'une nouvelle structure et de nouveaux objectifs. J'invite donc son 

coordinateur à mettre tout en œuvre afin que des initiatives soient prises en 2023.  

Le Championnat wallon 2022 a quant à lui fait l'objet d'un rafraîchissement au niveau de sa 

règlementation. Ce qui a permis à certains licenciés d'être remotivés pour briguer le titre de 

Champion de Wallonie. A partir de 2023, les prix de ce championnat ne seront plus remis lors de 

l'Assemblée générale mais au terme de la remise des prix nationale ou pendant l'inter-saison 

sous label d'un club organisateur. Ce qui permettra aux lauréats de venir récupérer leur prix. 

L'une des priorités de 2023 sera d'organiser une nouvelle session de formation des Cadres 

Moniteur Sport Initiateur et de finaliser le cahier des charges pour les Moniteurs Sport Educateur. 

Conclusions 

En guise de conclusion, je vais être bref. En ce qui me concerne, j'espère simplement que tout ce 

qui a été relancé en 2022 sera pérennisé en 2023 et que de nouvelles initiatives verront le jour.  

Je souhaite également officiellement remercier tous nos organisateurs, leurs bénévoles et nos 

officiels qui, chaque semaine, se dévouent corps et âme pour permettre à nos pilotes de 

s'exprimer dans chaque discipline. Avec un petit clin d'œil particulier à Josiane pour le FPCNA, 

Serge et Laurent pour l'AMPL !  

Notre Directeur technique, le secrétariat et le Bureau exécutif sont toujours à l'écoute pour toute 

idée, initiative ou communication constructive. Et à titre personnel, j'espère qu'on pourra 

remettre en place rapidement une formule qui permettra d'octroyer chaque année un titre de 

Champion de Wallonie dans l'ensemble des disciplines phares de notre passion.  

Et comme je le dis chaque année : "Messieurs et Mesdames les pilotes et passagers, surpassez-

vous dans la performance mais demeurez Fair Play ; profitez de votre sport et des moments de 

saine amitié qu’il génère mais respectez ceux qui vous entourent, ceux qui travaillent pour vous 

et Mère Nature qui vous accueille pour laisser libre cours à votre passion. " Vive la FMWB ! 


